

Interpretamos la Biblia cada vez que la leemos. Eso es inevitable. Tenemos que tener cuidado de no leer la Biblia para justificar nuestras conductas, actitudes o pensamientos. Sino para para conocer a Dios, y su voluntad. Dios decidió revelarse a la humanidad y ha manifestado su voluntad a través de su Palabra. El creyente debe buscar y aceptar esa verdad.

Nuestra meta es entender el significado que Dios quiso darle al texto. Nuestra tarea no es crear significados; sino procurar encontrar el significado que el texto quiere expresar.

¿Porque estudiamos la Biblia?

I. Para conocer a Dios. El desafío de todo creyente es crecer en el conocimiento de Dios

La Palabra de Dios nos lleva a un encuentro con su autor. Entenderla es avanzar en nuestra relación con Dios y conocerlo de manera directa y personal.

II. Para conocer la voluntad de Dios.

Después de haber tenido un encuentro con él, necesitamos saber lo que él quiere de nosotros. Es una comprensión profunda de la naturaleza de la revelación de Dios en Jesucristo, que produce fruto para la vida práctica, y que transforma el corazón y renueva la vida.

El Estudio Bíblico Inductivo es un proceso de 3 partes: Observación, explicación y aplicación.

Contexto: Comprender el texto en el «pueblo» de los receptores

La clave principal para comprender el significado que el escritor le da a un texto es identificar su contexto. El contexto incluye a quién se escribió originalmente, y el momento y las circunstancias en que se dijo. Al estudiar un pasaje de la Biblia en su contexto correcto, descubrirá lo que el autor original pretendía comunicar a su audiencia original. Cuando fallamos en identificar el contexto de un pasaje, probablemente lo Mal interprete.

Dos roles del contexto:

1. El contexto de una declaración, versículo o pasaje es el entorno en el que se habla o se escribe.
2. El contexto de un pasaje incluye los versículos anteriores y posteriores. Cuantos más versículos circundantes lea, mejor comprenderá el contexto de un versículo o pasaje.

Cada versículo de la Biblia está conectado con los versículos que lo rodean, el libro en el que aparece, el Testamento en el que se desarrolla y el mensaje de toda la Biblia..

Paso 1. Observación. ¿Qué dice el texto?

"El texto tiene el control". El objetivo es ver qué dice el texto y cómo lo dice. El primer paso en el Método de Estudio Bíblico Inductivo es la observación. Para familiarizarse con el texto, comience leyendo, releyendo y leyendo de nuevo el pasaje en cuestión.

Después de familiarizarse con el texto, investiga el texto haciendo las seis preguntas básicas de investigación: quién, qué, cuándo, dónde, por qué y cómo. Ejemplos de preguntas para hacer observaciones:

¿Quién es el autor?

¿Quiénes son los destinatarios?

¿Quiénes son los personajes principales que intervienen en el texto?

¿Qué está pasando en el texto?

¿Qué pretende comunicar el autor?

¿Cuáles son las palabras clave en el texto?

¿Cuál es el contexto de este versículo?

¿Qué comparaciones o contrastes importantes ves?

¿Cuándo tienen lugar los eventos?

¿Dónde tienen lugar estos eventos?

¿Por qué suceden los hechos?

¿Por qué se escribió este texto?

¿Cómo ocurren estos eventos?

Paso 2: Explicación ¿Qué significa el texto?

En el segundo paso del proceso inductivo, estudiará la información que reunió durante la etapa de observación y surgirá una verdad bíblica. Esta verdad, llamada principio teológico, es un resumen de la misma verdad transmitida por el autor a la audiencia original.

(1) El principio debe quedar claramente reflejado en el texto.

(2) El principio debe ser atemporal y no apegado a una situación específica.

(3) El principio no debe estar ligado a la cultura.

(4) El principio debe corresponder a la enseñanza del resto de la Escritura.

(5) El principio debe ser relevante tanto para la audiencia bíblica como para la contemporánea.

Preguntas para ayudar a descubrir la verdad teológica de cualquier pasaje que esté estudiando:

¿Qué significan las palabras clave?

¿Cómo se relacionan los versos o frases entre sí?

¿Cómo encaja este pasaje en la historia más amplia del libro en el que se encuentra?

¿Cómo se relaciona este pasaje con la historia de la Biblia como un todo?

¿Cómo señala este pasaje o habla de Jesucristo?

¿Cuáles son las diferencias entre la audiencia bíblica y yo?

Los detalles de un pasaje en particular se aplican únicamente a la situación particular de los receptores bíblicos (audiencia original), los principios teológicos que se revelan en el texto son aplicables al pueblo de Dios de todos los tiempos.

Paso 3: Aplicación. ¿Como este texto aplica a mi?

El objetivo de aprender la Biblia no es la acumulación de conocimiento acerca de la Biblia. No estudiamos la Biblia solo para aprender y llenar nuestras mentes de información, sino para aprender lecciones que puestas en práctica forman nuestras vidas.

Nuestro objetivo final al estudiar la Biblia es llegar a ser más como Cristo. Dios obra todo en nuestras vidas con este fin (Romanos 8:28-29). Es esencial que apliquemos lo que aprendemos en la Palabra de Dios para ser más como Jesús.

Preguntas que ayudan a descubrir la aplicación de un versículo o pasaje de las Escrituras:

¿Ya hay una aplicación en el texto?

¿Hay un mandato o una exhortación sobre cómo debemos vivir?

¿Qué significa hoy este principio bíblico?

¿Cómo sería la aplicación de este versículo en mi vida?

¿Qué diferencia hace esto en mi vida?

¿Cómo puede ayudarme este principio bíblico en mi caminar con Dios?